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ÖV-Systementscheidung für den S-Bahnausbau in Graz 

 

Die benannte ÖV-Systementscheidung fußt neben den Ergebnissen der Hüsler-
Studie auf den Expertenempfehlungen der ÖVS Arbeitsgruppe, die ja von allen 
Parteien mit von ihnen genannten Experten besetzt war. 
Diese Arbeitsgruppe wurde gemeinsam von der Abteilung für Verkehrsplanung und 
der Holding Graz Linien geleitet. 
Weiters waren die Graz Linien, neben der Stadtbaudirektion und der Abteilung für 
Verkehrsplanung, im Steuerungsgremium der ÖVS vertreten. 
Aus diesem Grund gibt es selbstverständlich die enge Einbindung des ÖV-Betreibers 
Graz Linien. 
 
Grundsätzlich trägt die Straßenbahn die Hauptlast im ÖV‐Hauptverkehrssystem in 
Graz und ist gleichzeitig der wesentlichste Bestandteil für weitere ÖV-
Attraktivierungen innerhalb des Stadtgebietes. 
 
Die Studien zeigen weiters, dass für den stadtgrenzüberschreitenden Verkehr die S-
Bahn DAS wichtigste öffentliche Verkehrsmittel ist, um die Menschen aus dem 
Ballungsraum zum Umstieg auf eine klimafreundliche An- und Abreise in die 
Landeshauptstadt zu „bewegen“. 
Neben zahlreichen Ausbauprojekten an den bestehenden Strecken, macht ein kurzer 
Innenstadttunnel im stadtgrenzüberschreitenden Verkehr (insbesondere durch die 
direkte Vernetzung der Region mit dem Grazer Stadtzentrum) am meisten Sinn. 
Begleitende Push- und Pull-Maßnahmen sind auch beim Ausbau der S-Bahn 
unumgänglich. 
 
Alle Details um die Verkehrsführung am Jakominiplatz bedürfen natürlich in den 
weiteren Planungsschritten zukünftiger Ausbauprogramme einer genaueren 
Betrachtung und gegebenenfalls entsprechender Maßnahmen. Und bei diesen 
Betrachtungen wird selbstverständlich die Holding Graz Linien in gewohnter Weise 
eine wichtige Rolle spielen. 
 
Uns ist es jedenfalls wichtig, alle weiteren Schritte transparent und vor allem mit 
voller Einbeziehung der politischen Gremien zu setzen. Das war ja leider in der 
Vergangenheit nicht immer möglich. 
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Aus diesem Grund wird im Dezember 2022 auch ein Grundsatzbeschluss zur ÖV 
Strategie Graz im GR eingebracht. 
 
Dieser Beschluss wird ganz wichtig sein, um beim Land Steiermark und in weiterer 
Folge beim Bund mit geeinter Stimme zu sprechen und die Weichen für die Zukunft 
gut stellen zu können. 
 
 


